

hatten die Aufregungen ihren Gipfel erreicht. Die größten Skeptiker wurden überzeugt und bestätigten, daß Aldavid wohl der Messias wäre, den die Prophezeiungen der Juden versprochen hätten. Die Katholiken warteten mit Besorgnis, wie Rom sich zu diesen Ereignissen äußern würde, doch der Vatikan schien alles, was geschah, gar nicht zu beachten, und der Papst selbst machte in der Encyklika Misericordiam über die Rüstungen, die er zu dieser Zeit veröffentlichte, gar keine Andeutung auf den Messias, der täglich in Rom, so gut wie anderswo, sichtbar wurde.

*

Zu Ostern saß ich vor meinem Schreibtisch und las aufmerksam die Telegramme, die von den Ereignissen des Vorabends berichteten, von den Worten Aldavids, dem Auszug der Juden, deren Ärmste in Gruppen zu Fuß nach Palästina zogen.

Plötzlich wurde mit lauter Stimme mein Name genannt, und als ich den Kopf hob, sah ich den Baron von Ormesan selbst vor mir.

„Ach, Sie sind es, rief ich, ich hatte keine Hoffnung mehr, Sie zu sehen . . . Sie waren doch mindestens zwei Jahre nicht mehr hier . . . Aber wie sind Sie hereingekommen? Ich habe sicherlich die Türe offen gelassen?“

Ich erhob mich, ging dem Baron entgegen und drückte ihm die Hand.

„Setzen Sie sich“, sagte ich ihm, „und erzählen Sie mir von Ihren Abenteuern, denn ich zweifle nicht, daß Sie ungewöhnliche Dinge erlebt haben, seit ich Sie nicht gesehen habe.“

„Ich will Ihre Neugier gleich befriedigen“, sagte er mir. „Gestatten Sie, daß ich so an die Wand gelehnt stehen bleibe — ich habe keine Lust zu sitzen.“

„Wie Sie wünschen“, entgegnete ich, „doch vor allem erzählen Sie mir, woher Sie kommen, Sie Wiederaufgetauchter!“

Er antwortete lächelnd: „Vielleicht täten Sie besser, mich zu fragen, wo ich bin.“

„Nun bei mir, Donnerwetter“, erwiderte ich in ungeduldigem Ton. „Sie haben sich gar nicht verändert . . . noch immer so geheimnisvoll! Im übrigen — das gehört wohl zu Ihrer Erzählung. Also gut! Wo sind Sie?“

„Ich bin seit beinahe drei Monaten in Australien in einem kleinen Ort von Queensland, und es geht mir dort sehr gut; dennoch werde ich mich nach Europa einschiffen, wohin mich dringende Geschäfte rufen.“

Ich betrachtete ihn etwas erschreckt.

„Ich bin erstaunt“, sagte ich ihm, „doch ich bin so viel Wunderlichkeiten an Ihnen gewöhnt, daß ich gerne glauben will, was Sie mir sagen, doch bitte ich Sie, es mir näher zu erklären. Sie sind bei mir und behaupten in Queensland in Australien zu sein; geben Sie zu, daß ich berechtigt bin, nicht zu verstehen.“

Er lächelte und fuhr fort: „Gewiß bin ich in Australien, doch das hindert Sie nicht, mich bei Ihnen zu sehen, ebenso wie man mich in diesem